



GACETA MÉDICA DE MÉXICO

PERIÓDICO

DE LA ACADEMIA N. DE MEDICINA DE MÉXICO.

Tomo XXXIV

MÉXICO, 1º DE NOVIEMBRE DE 1897.

Número 21

ACADEMIA N. DE MEDICINA.

Acta núm. 39.

SESIÓN DEL DÍA 28 DE JULIO DE 1897.

Aprobada el 6 de Octubre del mismo año.

(Presidencia del Sr. Dr. Manuel S. Soriano.)

Se abrió la sesión á las siete y media de la noche, dándose lectura al acta de la anterior. Después de ligeras modificaciones propuestas por los Dres. Chacón A. y Gutiérrez fué aprobada.

El Socio correspondiente Dr. GUSTAVO PAGENSTECHEP pidió la palabra, la que le fué concedida. Comenzaba á leer un discurso que se relacionaba con lo acordado en la sesión anterior respecto á su nombramiento como socio titular, El Sr. Presidente le manifestó que no podía continuar su lectura porque no estaban á discusión hechos consumados por la Academia.

EL SR. PAGENSTECHEP insistió en que se le concediera hacer uso de la palabra, y entonces, por disposición del Sr. Presidente, la Secretaria dió lectura á la fracción III del art. 40 del Reglamento, que respecto de los socios correspondientes dice: "Cuando su presencia en la Capital sea transitoria, no pasando de cuatro meses, podrán concurrir á las sesiones y tomar parte en las discusiones científicas."

No versando el escrito del Dr. Pagenstecher sobre un asunto científico, ni estando alguno de este carácter á discusión, el Sr. Presidente confirmó su trámite.

Se dió cuenta con las comunicaciones siguientes: Del Sr. Dr. Luis E. Ruiz aceptando la comisión que se le ha confiado para representar á esta Academia en el Concurso Científico, y que tratará el tema siguiente: "La educación pública debe ser intencional."

Otra del Sr. Dr. T. Núñez dando las gracias á la Corporación por haberle nombrado su representante en la "British Medical Association," que tendrá verificativo en Montreal el 31 de Agosto próximo; manifestando dicho señor que á su regreso, informará á esta Academia de lo más notable que observe en aquella reunión.

El suscrito dió lectura al trabajo reglamentario del Sr. Dr. Terrés intitulado: "La ictericia en los abscesos hepáticos." Quedó comprendido en la fracción I del art. 18 del Reglamento.

Estando de turno para leer su trabajo reglamentario como socio correspondiente el Sr. Dr. Pagenstecher, se le concedió la palabra. Este señor dijo, que siempre ha tenido costumbre de venir de lejos, al seno de esta Academia á leer su trabajo, pero que en esos momentos se sentía tan impresionado de los injustos cargos de que había sido víctima, lastimándose su humildad, que le era del todo imposible leerlo, puesto que poco antes se le había negado el uso de la palabra para defenderse.

EL SR. PRESIDENTE contestó, que si el Dr. Pagenstecher no podía leer su trabajo lo entregara á alguno de los señores Secretarios para que en su nombre lo hiciera.

EL SR. PAGENSTECHEER manifestó bastante exaltado y de una manera ofensiva para la Corporación, que depositaba en la mesa su trabajo reglamentario y el diploma de socio correspondiente con que lo había honrado la Academia, pero que al negársele ingresar como socio titular no podía continuar como currensal.

EL SR. PRESIDENTE le dijo, que el trabajo podía recibirse, pero no así el diploma; que éste debía pasar por los conductos acostumbrados, es decir, con una comunicación á la Secretaría para que diera cuenta á la Academia y ésta resolviese lo que á bien tuviera. Además, le hizo notar la manera como se conducía delante de una Corporación respetable, suplicándole se moderase.

EL SR. PAGENSTECHEER, sin contestar á esta advertencia, depositó ambas cosas en la mesa y abandonó el salón.

En seguida, á moción del Sr. Presidente, se suspendió la sesión pública para entrar en secreta. En ella se acordó quedase el nombre del Dr. Pagenstecher suprimido de la lista de los socios correspondientes.

Concluida la sesión secreta, la comisión nombrada para formar el programa de la sesión solemne dió lectura á su dictamen, después de discutido y puesto á votación nominal fué aprobado por mayoría de votos.

EL SR. PRESIDENTE manifestó, que ya la experiencia había demostrado lo necesario que era reformar el Reglamento, pues con frecuencia surgían dudas

y dificultades en su aplicación. Que creía que la manera más práctica para conocer el sentir de los señores socios, sería que cada uno tuviese un ejemplar para anotarlo; y, en consecuencia, con el próximo número de la "Gaceta Médica" se repartiría á cada socio un ejemplar del actual Reglamento, acompañado de una circular, para que los señores socios hagan las anotaciones que crean convenientes, y después pasen á la Comisión respectiva con objeto de formar el nuevo Reglamento.

El mismo SR. PRESIDENTE hizo saber á la Academia que con esta sesión terminaba el año social de 1896 á 1897.

Asistieron los señores Aragón, Chacón A., Gutiérrez, Lasso de la Vega, Lugo, López Hermosa, Mendizábal, Núñez, Sánchez, Sosa, Soriano, el socio correspondiente Gustavo Pagenstecher á parte de ella, y el que suscribe.

DR. F. ZÁRRAGA.

Acta núm. 4.

SESIÓN DEL DÍA 13 DE OCTUBRE DE 1897.

(Presidencia del Sr. Dr. Luis E. Ruiz.)

Comunicación por el Dr. Ramos de un caso curioso de exoftalmía por tumor retro-ocular, operado con pleno éxito.

El SR. DR. RAMOS hizo uso de la palabra, para referir un caso muy notable, pues no recuerda haber leído otro semejante en la literatura médica.

Se trata de una señora de cuarenta y tantos años de edad, madre de muchos niños, sin antecedentes hereditarios patológicos, y que vive en Celaya, de donde es originaria, en las mejores condiciones higiénicas: Hace poco más de siete años le consultó por una exoftalmía unilateral del ojo derecho hacia abajo y hacia fuera, acompañada de palpitations y crecimiento del cuerpo tiroides; pero la idea de una enfermedad de Basedow se desvaneció bien pronto, por que desaparecieron las palpitations y el bocio, marcándose más y más la exoftalmía.

El ojo enfermo estaba de tal modo desalojado, que produjo un ectropión del párpado inferior y se ulceró la córnea, lo que daba á la enferma un aspecto verdaderamente repugnante. Como consultase en Querétaro con algún compañero y éste le manifestara que se trataba de un cáncer maligno, llegó á México profundamente desmoralizada.